

Aus der öffentlichen Gemeinderatssitzung vom 26. Januar 2023

Bericht des Jugendreferats Heuberg über die Arbeit in der Gemeinde Deilingen im Jahr 2022

Frau Jamina Jauch und Herr Gunter Roth berichteten den Mitgliedern des Gemeinderats über die Arbeit des Jugendreferats Heuberg im Jahr 2022. Der Kids-Club (Angebot für Schüler der Klassen 3 und 4) im Jugendraum in der Kirchstraße 9 wird immer dienstags von 16 Uhr bis 17.30 Uhr von Frau Jauch geleitet. 8 Kinder der Klassen 3 und 4 spielen, backen, basteln und haben Spaß zusammen. Durchschnittlich 2-3 Jugendliche aus Deilingen haben beim Jugendferienprogramm (Angebot des Jugendreferats Heuberg für die Gemeinden Gosheim, Wehingen, Bubsheim, Deilingen, Kolbingen und Königsheim) teilgenommen. Das bisherige, aus 2 Schülerinnen bestehende Leitungsteam des Jugendraumes, hat zum Herbst 2022 die Leitung des Jugendraums an die Gemeinde zurückgegeben. Aktuell wird ein neues Leitungsteam für den Jugendraum aus dem Kreis der Jugendlichen gesucht. Aus der Mitte des Gemeinderats wird dazu angemerkt, dass es wünschenswert wäre, dass die Jugendlichen im Alter zwischen 12 und 16 Jahre die von der Gemeinde zur Verfügung gestellten Räume im Jugendraum wieder regelmäßig nutzen. Frau Jauch wurde gebeten die Jugendlichen für den Jugendraum neu zu begeistern und ein neues Leitungsteam mit einem Startevent zu finden. Hierzu möchte sie in den nächsten Wochen mit den Jugendlichen Kontakt aufnehmen.

Bericht von Frau Rektorin Astrid Lessing über die Arbeit in der Grundschule Deilingen im Jahr 2022

Über die breit gefächerte Arbeit in der Grundschule berichtete Frau Rektorin Astrid Lessing den Mitgliedern des Gemeinderats. Aktuell besuchen 65 Kinder die Grundschule, davon 17 Kinder die Klasse 1, 18 Kinder die Klasse 2, 15 Kinder die Klasse 3 und 15 Kinder die Klasse 4. Die Zahl der Grundschüler nimmt erfreulicherweise wieder etwas zu. Im Jahr 2020 waren es 56 Grundschüler und im Jahr 2001 wurde die Grundschule von 102 Schülern besucht. Frau Lessing berichtete, dass momentan die Grundschule Deilingen zu 100 % mit Lehrkräften im Bereich der Pflichtstunden versorgt ist. Dies ist nicht selbstverständlich, da viele Schulen auf der Suche nach Lehrern sind. Alle 8 Lehrkräfte an der Grundschule sind in Teilzeit beschäftigt. Sie berichtete über den gelungenen Aktionstag mit dem Tischtennisclub, den interessanten Projekttag „Römer“ mit dem Besuch des Dominikaner Museums in Rottweil, das Rübengeisterfest, die erfolgreiche Teilnahme von Schülern der Grundschule am Fossilienlauf und am Lemberglauf, der gemeinsamen Apfelernte mit dem Obst- und Gartenbauverein, den Besuch der Pfarrbücherei, sowie der Auszeichnung durch das Ministerium für Kultus, Jugend und Sport Baden-Württemberg mit dem Logo `stark.stärker.WIR´ - Prävention an Schulen in Baden-Württemberg. Für das Schulschwimmen kann dankenswerter Weise das Hallenbad der Gemeinde Obernheim genutzt werden. Aufgrund des Umbaus und der Modernisierungsarbeiten in der Sporthalle findet der Sportunterricht aktuell dienstags im Bildungszentrum in Gosheim Wehingen statt. Etwas ärgerlich ist, dass Besucher der Arztpraxis im Schulhof parken. Der Bürgermeister wird sich um dieses Thema annehmen. Die Klasse 1 der Grundschule wird zum 01. März in das 1. Obergeschoss umziehen und der frei werdende Raum wird für die 4. Kindergartengruppe des Kindergartens St. Vinzenz genutzt, die zum 01.03.2023 eröffnet wird. Zusammen mit dem Anbau und der Modernisierung der Sporthalle werden in der Sporthalle auch Räumlichkeiten für die Ganztagesbetreuung von Grundschulern gebaut, die zum Dezember 2023 fertig gestellt sein werden. Die Eltern von Grundschulern haben ab

dem Schuljahr 2026 einen Rechtsanspruch auf Ganztagesbetreuung ihrer Schüler in der Grundschule. Der Vorsitzende dankte Frau Lessing und Ihrem Team für ihre engagierte Arbeit in der Grundschule.

Die Gemeinde hat im Jahr 2022 1550 € Spenden für die Zwecke Feuerwehr, Seniorenarbeit und Heimatpflege (Aufstellen einer neuen Sitzbank) erhalten. Der Gemeinderat nahm diese Spenden mit einem ausdrücklichen Dank an die Spender für die Gemeinde Deilingen gerne an.

Bürgermeister Albin Ragg berichtete über die Arbeiten zur Modernisierung und Erweiterung der Sporthalle. In diesen Tagen werden neue Fenster und Türen eingebaut, die Arbeiten im Bereich Lüftung, Heizung, Elektro, Trockenbau Holzverschalung innen, sowie der Rauch- und Wärmeabzugsanlagen auf dem Dach der Halle fortgesetzt. In der nächsten Bauausschusssitzung, die am 06.03. 2023 stattfindet, werden die Themen Bodenauswahl weiteres Vorgehen Küchenausschreibung, Ausführung und Farbgestaltung der Innentüren, Ausführung und Farbgestaltung der WC-Trennwände, Gestaltung des Außengeländers der Rampe, Möblierung, sowie Eigenleistungen im Bereich der Malerarbeiten besprochen. Das große Bauvorhaben befindet sich im Zeit- und Kostenplan und hat einen Fertigstellungstermin zum Dezember 2023.

Der Vorsitzende berichtet, dass für die 4. Gruppe des Kindergartens in der Grundschule in diesen Tagen eine neue Eingangstür mit einem erhöhten Sicherheitsstandard eingebaut wird. Das Mobiliar und die Ausstattungsgegenstände für die 4. Gruppe des Kindergartens wurde bereits geliefert und in den Fasnetsferien vom 17.02. bis zum 22.02. erfolgt die Einrichtung des Gruppenraums für die 4. Kindergartengruppe in der Grundschule. Im Sanitärraum wurde zudem eine Dusche für die Kindergartengruppe installiert. Die Spielgeräte für den Außenbereich der 4. Kindergartengruppe werden im März 2023 ergänzt.

Das Landratsamt Tuttlingen hat mit Verfügung vom 16. Januar 2023 die Gesetzmäßigkeit der vom Gemeinderat am 20. Dezember 2022 beschlossenen Haushaltssatzung mit Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2023 bestätigt.

Die Einladungen und Sitzungsvorlagen für den Gemeinderat sollen zukünftig digital erstellt und in einer Cloud für die Mitglieder des Gemeinderats zur Verfügung gestellt werden.

Unter dem Tagesordnungspunkt Anfragen wurde die Verwaltung gebeten das ständige Parken eines Kleintransporters in der Wehinger Straße zu prüfen.